
5月 8日晚，市实验中学第 15期

“培优名师大讲堂”在该校多功能厅开

讲，该校英语名师刘方圆主讲《完形填

空专题突破》，高一 300余名优秀学子

参加。

如何突破英语中的完形填空呢？

英语名师刘方圆为同学们带来了破题

的密钥。“未知全貌，不予置评”，她通

过出示的几组图片让同学们来盲猜，

明确格式塔心理学所主张的整体性的

重要性，强调做完形填空题须遵循的

步骤为读—选—验—读，从而完成阅读

理解的闭环。接着，由熟知的谚语引入完

形填空题的五种做题方法———首句信息

法、原词复现法、词法及词义辨析解题

法、文化背景或生活常识解题法、上下文

逻辑推理法，通过学案上的经典例题来

指导同学们逐步破解迷局。

讲座过程中，刘方圆老师和台下的同

学们积极互动，她的幽默和专业为同学们

拆掉了思维上的墙，现场不时爆发出阵阵

掌声。 郭营战 王斐博 刘白冰

近日，农工党平顶山市委会专职副

主委马金娥一行莅临汝州调研基层党建

工作，推动基层支部提升参政议政能力，

实现高质量发展，为当地经济社会发展

贡献民主党派力量。

当天上午，农工党平顶山市委会专

职副主委马金娥，农工党平顶山市委会

办公室主任闫志鹏，农工党平顶山市委

会内部监督委员会副主任、湛河总支副

主委、湛河一支部主委杜玉红，农工党

平顶山市委会内部监督委员会委员、食

药支部主委冯鹏飞一行，莅临汝州支部

调研基层党建工作。

调研过程中，马金娥一行认真听取

了汝州主委董朝蓬的工作汇报，察看了

汝州支部的党费收缴、活动经费管理、

党员学习教育等工作。对汝州支部在加

强组织管理、办好内部交流资料、内生

动力、激发活力、注重党员学习教育等

方面进行的有益探索和创新做法予以

肯定，对党费收缴、活动经费管理、党员

撰写社情民意等方面存在的问题和不

足提出指导性建议。

董朝蓬表示，将按照平顶山市委会

此次调研汝州所提出的工作要求，查漏

补缺，完善汝州支部工作机制，进一步强

化党建引领作用，团结带领全体党员发

挥参政议政作用，投身当地经济社会发

展事业，为汝州高质量发展贡献力量。

郭营战
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行走在广袤田野上，总能从细微处

感受到现代农业的强劲脉动。秸秆的

“角色”之变，是一个绝好的观察视角。

以往，秸秆是农民心头挥之不去的

“愁”，“不烧吧，堆积如山没处放；烧了

吧，浓烟滚滚惹人嫌”。秸秆是粮食生产

的废弃物，还是放错了地方的资源，随

着农业产业体系的完善，这个问题有了

新答案。

农业农村部的数据显示，我国农作

物秸秆产生量逐年递增，目前全国农作

物秸秆产生量为 8.67亿吨，可收集量

为 7.33 亿吨，秸秆综合利用率达

88.3%。如今的秸秆，“变身”为肥料、饲

料、能源、基料，甚至工业原料，成为我

国向现代农业进军的生动注脚。

笔者一次在

冀中平原采访时

注意到，大型收割

机驶过麦田，不仅

颗粒归仓，粉碎后的麦秸也均匀地铺撒

还田。在田边指导作业的农技专家解

释：“这机器加装了秸秆粉碎抛撒装置，

配合后续的旋耕深翻，秸秆就能‘吃干

榨净’，变成滋养土地的有机肥。”推动

秸秆综合利用，科学还田是重要抓手。

根据气温雨水、耕作条件实施秸秆还

田，同时与土壤轮耕和丰产栽培等措施

集成配套，有助于提升耕地有机质含量

和保水保肥能力。

走进规模化肉牛养殖场，一垛垛码

放整齐、覆盖着塑料薄膜的青贮秸秆包

引人注目。过去农民当柴火都嫌麻烦的

玉米秸秆，经过粉碎、揉丝、添加菌种发

酵，就成了营养丰富、牛羊爱吃的“压缩

饼干”。青贮秸秆不仅为种粮的乡亲们

解决了秸秆出路问题，也能降低一大截

养殖场饲养成本，可谓一举两得。近年

来，我国秸秆饲料化利用发展迅猛，利

用率每年提升 2个百分点左右，年利用

量 1.73亿吨。秸秆化作牲畜“口粮”，助

力畜牧业降本增效，这种“农牧结合、种

养循环”的模式，有效连接了种植业与

养殖业，提升农业整体效益，正是现代

生态农业的题中应有之义。

秸秆的“能耐”远不止于此。在一些

能源需求较大的地区，通过打捆直燃、

热解气化、秸秆沼气等方式，让秸秆成

为清洁能源的新选择，不仅缓解了能源

压力，也契合了国家“双碳”目标的要

求，为乡村能源结构优化和生态环境保

护贡献力量。更有一些地方独辟蹊径，

将秸秆“变废为宝”，玩出新花样。比如，

利用秸秆作为培养基料种植食用菌，实

现了“点草成金”。如今，秸秆成为农民

增收致富的新途径，也拓展了农业产业

链的宽度和深度。

秸秆是草食动物的“五谷杂粮”，是

“零碳排放”的生物质能源，也是“农尾

工头”产业增值的重要来源。从“一烧了

之”到“秸”尽其用，这一变化的背后，有

发展理念的深刻转变，有科技创新的有

力支撑，更有国家政策的精准引导和农

业产业体系的坚实托举。《加快建设农业

强国规划（2024—2035 年）》明确提出，

“全链条推进农业产业体系升级”。秸秆

综合利用的实践，恰恰是农业产业体系

升级的生动体现。它不再是单一环节的

末端处理，而是贯穿于农业生产、加工、

能源、环保等多个环节，形成了一条崭新

的、绿色的循环产业链。农业的未来，正

在于不断健全现代农业产业体系。

今年中央一号文件提出，支持秸秆

综合利用。从“能用”到“好用”，再到“高

值化利用”，秸秆的“七十二变”还将继

续上演。有理由相信，只要我们持续探

索、久久为功，就一定能让每一株秸秆

都物尽其用，让广袤的田野持续焕发出

勃勃生机，为农业强国建设奠定坚实基

础。 转自《人民日报》

近日，中巴经济走廊———“2050·打造巴基斯坦可持续

且技术先进的城市未来”峰会在巴基斯坦经济重镇———拉

瓦尔品第举行，中华老字号———弘宝汝瓷的数件作品作为

中巴文化交流的国礼亮相此次峰会。

作为 2025年巴中绿色低碳峰会的重要内容，“2050·打

造巴基斯坦可持续且技术先进的城市未来”以整合生态保

护、数字基建与产业升级为主要内容，旨在平衡历史遗产保

护与现代城市发展需求，打造巴基斯坦“技术 -生态 -人

文”协同发展的示范城市。

峰会期间，中外企业家联合会（SIEF）将 20余件来自弘宝

汝瓷的汝瓷作品与新疆新瓷艺术品，作为礼品展示，并赠与巴

基斯坦前总理、空军参谋长、OIC COMSTECH总协调员、

大学校长、气候与环境部长、糖业大王等政要、学者、部长、商

界领袖，为增进中巴友谊和推广中国文化起到了促进作用。

此次作为礼品展示的汝瓷《观音瓶》《拂袖瓶》《鹅颈瓶》

《吉祥瓶》等多件作品，每一件作品都堪称艺术精品。《观音

瓶》造型端庄典雅，线条流畅优美，其圆润的瓶身与纤细的

瓶口相得益彰，寓意着平安祥和，寄托着对美好生活的向

往；《拂袖瓶》设计巧妙，瓶身线条如舞者拂袖般灵动飘逸，

展现出中国传统文化中优雅洒脱的气质；《鹅颈瓶》以其独

特的细长颈部造型而闻名，宛如天鹅优雅的脖颈，尽显古典

之美；《吉祥瓶》则以寓意吉祥的纹饰为装饰，寄托着对幸福

生活的美好祝愿。这些汝瓷作品不仅在造型上独具匠心，其

制作工艺更是传承了千年汝瓷的精髓。弘宝汝瓷采用传统

的烧制技艺，经过选料、制坯、施釉、烧制等多道复杂工序，

每一件作品都凝聚着匠人们的心血与智慧，釉色温润如玉，

质感细腻，具有极高的艺术价值和文化价值。

作为中华老字号，弘宝汝瓷多年来一直致力于传承和

弘扬汝瓷文化。此次以国礼身份亮相中巴经济走廊峰会，不

仅是对其工艺水平和文化价值的高度认可，更是为中巴文

化交流搭建了一座新的桥梁。通过这些精美的汝瓷作品，巴

基斯坦各界人士能够更直观地感受到中国传统文化的魅

力，进一步加深中巴两国人民之间的相互了解与友谊。

李晓伟 陈蒙乐

“秸”尽其用折射现代农业密码
○常 钦

市中医院医疗健康服务
集团开展护士节慰问活动
“大家辛苦了！感谢你们为患者健

康和医院发展付出的努力！”5 月 12

日，市中医院医疗健康服务集团组织工

作人员深入临床一线开展护士节慰问

活动，向全院护理人员致以节日的问候

和崇高的敬意。

在现场，一声声的问候，让护士们

倍感温暖。该院领导还为护士们送上

慰问品，并与她们亲切交谈，关怀的话

语让每位护理人员心里暖意融融，大

家纷纷表示，医院的关怀让她们倍感

鼓舞，今后将以更饱满的热情投入工

作，牢记护理使命，用爱心、耐心、细心

和责任心守护患者健康，为医院高质

量发展贡献力量。

“护理工作是医疗卫生事业的重要

组成部分，护理人员的服务质量直接关

系患者就医感受。希望全体护士继续秉

承‘敬佑生命、救死扶伤、甘于奉献、大

爱无疆’的职业精神，以更精湛的技术、

更贴心的服务提升患者满意度。医院将

持续加强护士队伍建设，优化职业发展

平台，解决实际工作难题，让护理人员

在更有温度的环境中干事创业。”市中

医院医疗健康服务集团总院院长连书

现说。

此次慰问活动不仅传递了医院对

护理团队的重视和关心，更凝聚了医护

同心的奋进力量。市中医院全体医护人

员将以护士节为新起点，以更昂扬的斗

志，践行“健康所系，性命相托”的誓言，

用实际行动诠释新时代护理工作的责

任与担当，为守护人民群众生命健康筑

牢坚实防线。 张亚萍 王泽鹏

市妇幼保健院开展护士
节慰问活动

5月 12日上午，市妇幼保健院班

子成员深入临床一线，亲切慰问各护理

岗位上的白衣天使，送去节日的问候和

诚挚的祝福。

院领导对护士们的专业精神和无

私奉献表达了由衷的敬意。他们表示，

护士们不仅以精湛的专业技能促进患

者的康复，更以充满温度的关怀传递着

人文关怀。正是这份专业与温度的完美

结合，构筑了医院高质量发展的坚实基

石。

院领导一行先后来到了围保门诊、

产科、洗婴室、手术室、月子中心、产后

康复、儿科、儿童康复科等科室。每到一

处，都给护士们送上诚挚的节日祝福，

对她们为医院的付出表示感谢，并对她

们展现的专业能力和敬业精神给予肯

定。

南丁格尔的灯光穿越世纪长河，照

亮新时代护理人的征途。此次慰问活动，

不仅让护理人员感受到医院的温暖与重

视，更激发了大家的责任感与使命感。今

年我国护士节的主题“关爱护士队伍，守

护人民健康”，既是对护士群体的深情礼

赞，也为新时代护理工作指明了方向。该

院护理工作者纷纷表示，未来将继续以

仁心为帆、以专业为桨，推动护理工作向

更高水平迈进，为全市妇幼健康发展贡

献力量。 李浩然 杨莹莹

心系白衣暖杏林 情满芳华护安康

5月 12日，汝州市召开 2025年防汛应急综合演练筹备会。会议旨在动员各参演单

位高度重视防汛演练工作，明确职责分工，确保演练顺利进行，提升全市抗洪抢险能

力。会议由市委副书记杨涵主持，市委常委、常务副市长赵战营出席会议。

会议宣读了全市 2025年度防汛演练方案，对演练科目设置、参演单位任务分工、

场地选取等内容作出安排部署。各相关参演单位就演练科目总体设置及方案、演练脚

本进行讨论和交流，确定演练整体框架。

就做好下一步演练准备工作，赵战营提出具体要求。一要思想重视，充分认识

演练难度，做好真演真练的思想准备。二要设计科学，演练要符合实际、抓住工作重

点、利用现有条件，突出特色、彰显成效。三要加强沟通，保持各部门之间信息畅通，

筹备工作要做到精心组织、周密安排，严格按照时间节点完成各项准备任务，争取

任务圆满完成。

市领导黄红丽、杜占广、王泉水、杨辉星、陈振军、翟会杰、张振伟、刘延宾、魏俊

涛、张永振、鲁武国、陈万幸、刘天望、武乐蒙、倪建国、张红伟、赵宪正、裴明军、张武

钦、王江发以及各乡镇街道、市直各单位负责同志参加会议。 陈晶晶 高素会

记者日前从市气象局了解到，根据最新气象资料分析，预计本周我市以晴好天气

为主，周内仍多阵风 6级左右的大风天气；周中后期气温偏高，多日最高气温将达到

35℃以上，周最高气温 38℃左右，最低气温 18℃左右。

具体天气预报为，5月 14日（周三）晴天间多云，偏北风 3~4级、阵风 6级左右，气

温 22℃～37℃。5月 15日（周四）晴天间多云，气温 21℃～33℃。5月 16日（周五）晴天

间多云，西南风 3~4级、阵风 6级左右，气温 24℃～36℃。5月 17日（周六）晴天间多

云，偏东风 3~4级、阵风 6级左右，气温 24℃～36℃。5月

18日（周日）晴天间多云，西南风 3~4级、阵风 6级左右，

气温 24℃～38℃。

需关注周内大风天气、气温较高对农业、森林防火、

人体健康等的不利影响。 陈晶晶

图 说 汝 州

近日，望嵩小学开展了教师粉笔字基本功展示

活动。老师们用心书写每一个汉字，将对教育的热

爱倾注于笔尖，在方寸黑板上尽情挥洒才情。一幅

幅赏心悦目的粉笔字作品，展现了老师们扎实的教

学功底与积极向上的精神风貌。 张沛沛 摄

近日，汝州市阳光学校举行了“音为梦想，唱响

青春”2025校园歌手大赛总决赛。比赛过程中，观

众席间的掌声与喝彩声起伏不断，舞台灯光光影交

织，这场视听盛宴无疑成为阳光学校的青春记忆。

图为冠军、亚军、季军合影留念。 张亚萍 摄

近日，汝州三高举办“笔墨丹青，艺韵校园”书画

展，墨香流转间，师生与嘉宾们共赴这场浸润传统文

化的艺术盛宴。书画展为师生搭建了展示才华的舞

台，更以文化人、以美育人，让艺术之韵浸润校园，为

学校特色化发展注入了新的活力。 张亚萍 摄
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农工党平顶山市委会莅汝调研党建工作

市实验中学第 15期“培优名师大讲堂”开讲

汝州市召开 2025年防汛
应急综合演练筹备会

本周天气晴好多风 注意防风防火

一周天气

5月 7日，省高校思政课 2025年度“大听课大调研”活动第七调研组成员、商丘工

学院马克思主义学院党总支书记崔浩、郑州大学马克思主义学院教授武艳敏一行，莅

临汝州职院开展思政课听课调研活动。

第七调研组专家通过“听、查、谈、议”等方式，以随机抽取、推门听课的形式深入汝

州职院思政课堂，分别听取了李明晶老师讲授的《习近平新时代中国特色社会主义思

想概论》和刘丽老师讲授的《毛泽东思想和中国特色社会主义理论体系概论》。课堂互

动氛围良好，同学们认真聆听教师讲解，踊跃举手回答问题，表达思路逻辑清晰，展现

出积极的学习态度。

听课结束后，调研组专家对两位教师的授课进行现场反馈、指导和评价，对教学课

件、素材选取、课堂氛围及整体授课给予充分肯定，认为他们课堂教学态度认真，亲和

力强，思路清晰，逻辑严谨，综合素质高。

调研组专家还通过在线发放高校思政课“提升行动”问卷，对思政课教学情况进行

更加深入全面的了解，同时对上好思政课提出指导性意见。

参与听课的思政教师表示，将以此次专家听评课为契机，认真吸取专家意见和建

议，不断完善教学方法，进一步优化课程设计，深化思政教育内涵，提升育人效果，落实

立德树人根本任务。 郭营战 李志坤 常思蜀

省高校思政课第七调研组莅临汝州职院

为弘扬中华优秀传统文化，推动诗词艺术交流，5月 10日，汝州市诗词学会 2025

年首期诗词沙龙在荟萃苑多媒体会议厅成功举办。来自全市 25位诗词爱好者齐聚一

堂，共赏诗词之美，共话文化传承。

市诗词学会会长刘世杰在致辞中表示，诗词是中华文化的瑰宝，希望通过此次沙

龙活动，激发更多人对传统诗词的热爱，推动汝州文化事业繁荣发展。

活动在李景侠老师领读毛泽东《沁园春·雪》的回响中拉开序幕。活动中，张长年、

司红杰、张占国、兰晓辉等 10位诗友分享了自己对于诗词创作的理解。他们从创作角

度、灵感捕捉、词句推敲、格律规则、诗词意境提升、表现手法运用以及个人的创作体验

等多方面进行了分享。与会诗友在讨论环节也是各抒己见，纷纷表达自己对诗词的理

解。

分享交流的间隙，诗友郭东东为大家献上了河南坠子，樊向伟为大家献歌一曲。创

作分享交流之后，诗词学会理事司红杰还就《汝州市诗词学会晚晴诗词沙龙暂行工作

制度》和与会诗友作了解释和讨论。

活动结束后，诗友们还就此次沙龙进行了主题创作。

据悉，汝州市诗词学会计划将诗词沙龙打造为常态化文化活动，定期举办，进一步

推动诗词艺术的普及与发展。 张沛沛

汝州市诗词学会首期诗词沙龙成功举办

终端大有可为，客户笑逐颜开。为深入推进我为群众办实事活动开展，近日，平

顶山市烟草局调研组莅汝，就 2025年加盟终端建设选点情况展开调研。

调研组深入汝州辖区 8 位 2025 年预选加盟终端客户店中逐户进行实地调研，

考察其经营状况及与文旅、婚庆、惠农、汝瓷等地方特色产业的契合度，并与客户亲

切交谈，详细了解客户经营、建设规划及需求等方面情况。调研组强调，特色加盟终

端需紧扣区域文化与产业优势，文旅终端深化文化体验，婚庆终端打造一站式服

务，惠农终端扎根乡村，汝瓷终端弘扬非遗，并提出“精准匹配、差异发展、品牌赋

能”方针，要求强化数据赋能，推动终端升级与智慧城市及千村靓店乡村振兴、消费

升级融合。

此次调研为汝州烟草局特色加盟终端建设指明了方向，市县将协同发力，助力终

端及产业升级，形成以点带面的积极氛围，为企业高质量发展及地方经济注入新动能。

李晓伟 潘燕燕

烟草局

赋能终端添活力 提升客户获得感
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